

# 祝150周年「当たり前」を大事にする山目小



一関市立山目小学校 校報 No.27  
2025. 1. 31 文責:校長 菊池



実

## ◆校長日記◆

### なぜ「あいさつ」は大切? AIにきいてみた!

験

今週は、朝のあいさつ運動が行われました。担当学級の子供たちが、校門や体育館の所に並び、登校してきた子に「おはようございます」と、あいさつをかけていました。明るいあいさつが響く朝になりました。

「あいさつは大切」と、子供の頃からよく聞かされてきましたが、なぜなのでしょう?

もちろん私も、「あいさつは大切」と考えています。毎朝の様子を見ていると、自分からあいさつができる子は、「昨日はお休みだったけど、どうしたの?」などの質問にも、はっきりと答える子が多くいます。また、まわりの人や車、動植物や空の様子などにも敏感なアンテナが育っているように思います。そして、前向きです。

あいさつの経験が、子供の成長や対人関係の構築にどのようにつながるのか、そして大人の関わり方についてをAI（人工知能）にきいてみました。5秒ほどで返ってきた答えは、右のとおりです。

(今回使用したAIは Gemini)



## AIの答えはこうでした!

### なぜ、あいさつは大切?

#### ◇心の成長を促す

- あいさつをすることで、相手への思いやりや感謝の気持ちが育ちます。
- 相手の名前を呼ぶことで、人とのつながりを意識し、コミュニケーション能力が向上します。

#### ◇社会性を身につける

- あいさつは、社会のルールを学ぶ第一歩です。
- 周りの人に気を配る習慣が付き、集団生活にスムーズに溶け込むことができます。

#### ◇自信につながる

- 自分からあいさつができると、自信が付き、積極的な子に育ちます。
- よい印象を与え、人との関係を円滑にすることができます。

#### ◇将来の役に立つ

- 社会に出ても、あいさつは基本的なマナーです。
- あいさつができる子は、どんな場面でも対応できる力が身についています。



### 保護者・先生・子供に関わる皆さんへ

#### ◇お子さんの成長を応援しましょう

- お子さんがあいさつをしたときは、必ずほめてあげましょう。
- 大人が率先してあいさつをする姿を見せることもとても大切です。
- 家族みんなで、あいさつの練習をするのも良いですね。

#### ◇あいさつを通して教えてあげましょう

- 相手の目を見て話すことや、気持ちの良いトーンで話すことなどを教えてあげましょう。
- あいさつを通して、感謝の気持ちや思いやりの心を育みましょう。

## 祝 創立150周年

### リニューアル半袖運動着

(略称:山T やまティー)

2/5(水) 販売開始

創立150周年記念事業の一つとして「半袖運動着(山T)リニューアル」を進めてきました。この度、販売の準備が整い、2月5日(水)から販売を開始するとの連絡がありましたのでお知らせいたします。

#### 【販売店はこちら】

イオン一関店  
イオンスーパーセンター一関店  
尾上屋呉服店  
ウエノスポーツ

物を大切に使うため、今後も従来からの「白山T」も併用してまいります。「白山T」「紺山T」どちらでも構いません。



【新デザインの紺山T】